



INFOGRAFÍA: CLARIANA

ESTUDIOS Y ESTUDIANTES

Radiografía del modelo universitario español

El informe "Datos y Cifras del Sistema Universitario Español. Publicación 2021-2022", elaborado por el Ministerio de Universidades, ofrece una síntesis de los ítems más relevantes del ámbito universitario en España, centrándose en su estructura, acceso, los estudiantes y el personal. Damos a conocer algunas de las cifras más relevantes de la última edición del informe

50 UNIVERSIDADES PÚBLICAS Y 34 PRIVADAS

En España hay 84 universidades activas -50 públicas y 34 privadas- repartidas en 168 municipios. La universidad pública presencial llega a 145 municipios y la privada a 49. Hay 1.067 centros universitarios entre escuelas y facultades, 544 institutos universitarios de investigación, 52 escuelas de doctorado, 56 hospitales universitarios y 77 fundaciones.

Las universidades públicas imparten el **73,3%** de las titulaciones de **grado** y el **91%** de las de **doctorado**

1 DE CADA 3 JÓVENES VA A LA UNIVERSIDAD

El curso pasado 1.679.518 estudiantes se matricularon en las universidades españolas. El 80% en un grado, el 15% en un máster y el 5% en un doctorado. Las universidades no presenciales tuvieron 291.165 matriculados, lo que supone el 17,4% del total de alumnos. En conjunto, uno de cada tres jóvenes de 18 a 24 años está matriculado en una titulación universitaria. De los estudiantes matriculados en el curso 2020-2021, el 55,6% fueron mujeres, y según el nivel académico, el 56% en un grado, el 55,4% en un máster y el 50,1% en un doctorado.

El porcentaje de **mujeres matriculadas** en los grados de **Ciencias de la Salud** es el **71,4%** y en **Ingeniería y Arquitectura** el **25,7%**

ESTUDIANTES DE MÁSTER

El curso 2020-2021, 242.932 alumnos se matricularon en un máster. Se mantuvo la tendencia creciente, con un aumento acumulado de los últimos cinco cursos del 42%. El 44% del alumnado se matriculó en una universidad privada; la mayor parte lo hizo en la rama de Ciencias Sociales y Jurídicas, donde superan en número de matriculados a las universidades públicas. El porcentaje de mujeres egresadas es similar a los estudios de grado. Son una amplia mayoría en Ciencias de la Salud y apenas una de cada tres estudiantes de máster en Ingeniería y Arquitectura. El 84,5% de los estudiantes que realizan un máster de un año de duración se gradúan como máximo un curso más tarde. Tres de cada cuatro alumnos egresados de máster obtuvieron un expediente con una nota superior al 7,2.

Continúa **al alza** el número de **estudiantes** que realizan un **máster**, especialmente en universidades privadas

MOVILIDAD INTERNA

El 95% de los estudiantes que hace las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU) en Catalunya y Madrid no cambia de comunidad autónoma al matricularse en la universidad. En el caso de Castilla-La Mancha, Baleares y Extremadura este porcentaje ronda el 50%, mientras que en La Rioja se queda en el 34,3%. A nivel global, el 30,4% de los estudiantes de grado en universidades presenciales se matricula en una provincia diferente de la que reside.

3.000 TITULACIONES DE GRADO

El curso 2020-21 se impartieron 3.062 titulaciones de grado, el 73,3% en universidades públicas, y continúa la evolución ascendente iniciada el curso 2012-2013. La rama de Ciencias Sociales y Jurídicas es la que el curso pasado ofreció un mayor número de titulaciones de grado (1.093) mientras que la de Ciencias contó con el menor número de grados impartidos (258). El porcentaje de grados ofertados en las universidades públicas varía sensiblemente por rama.

ALUMNOS EXTRANJEROS

Los alumnos de nacionalidad extranjera son el 9,4% los matriculados el curso 2021-22: el 27,5% son estudiantes de doctorado, el 21,3% de máster y el 6% de grado. Los estudiantes europeos y africanos se matricularon en estudios de grado y los de países americanos, asiáticos y de Oceanía lo hicieron en másters y doctorados. Las comunidades autónomas con un mayor porcentaje de extranjeros matriculados son Navarra y la Comunidad Valenciana en estudios de grado, y Catalunya, Navarra y Castilla y León para másters y doctorados.

EL 69% SE MATRICULA EN SU PRIMERA OPCIÓN

De los estudiantes que se matricularon por primera vez en la universidad pública presencial, el 69% lo hicieron en su primera opción del proceso de preinscripción, una vez superadas las PAU. La tasa de ocupación (plazas ofertadas cubiertas) fue del 99% en Ciencias de la Salud y el 84,5% en Artes y Humanidades. Respecto a la tasa de preferencia (solicitudes en primera opción por cada plaza ofertada) destaca la rama de Ciencias de la Salud con un 454,2%, lo que significa que hay más de 4 alumnos por cada plaza ofertada. Las notas de corte varían según los ámbitos de estudio. Las más altas están en Medicina, Veterinaria, Matemáticas y Estadística, Enfermería y Deportes. Se observa una tendencia al alza de las notas de corte en Matemáticas y Estadística, y en Informática. En el curso 2020-2021 aumentó del número de matriculados en grado. El 82,8% de los matriculados lo hace en una universidad pública. Solo el 25% de los egresados tuvo una nota inferior a 6,68.